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                                                                                                                                 Le mot du président

                                       Le HANDICAP

                              Je souhaitais, dans ce nouveau numéro de notre journal 'LE VAISSEAU', me pencher sur
le handicap. Sans vouloir être exhaustif en ce domaine, car cela serait très ambitieux mais, de plus, je n'ai ni
la connaissance ,ni la compétence pour faire le tour complet de ce sujet important, complexe et multiple.

                              Malgré tout, je voudrais aborder partiellemnt ce thême et pouvoir m'arrêter sur quelques
constats.
                             Je pense qu'il est toujours nécessaire de revenir aux fondamentaux et il m'est appuru utile
de trouver une définition du handicap.

                            De manière générale, le terme de handicap désigne l'incapacité d'une personne à vivre et à
agir dans son environnement en raison de déficiences physiques, mentales, ou sensorielles.Il se traduit la
plupart du temps par des difficultés de déplacement, d'expression ou de compréhension chez la personne
atteinte.
C'est seulement à partir de 1980, que le terme Handicap est associé aux individus dans l'incapacité d'assurer
un rôle et une vie sociale normaux du fait de déficience(s). L'OMS (Organisme Mondaile de la Santé) y a
ensuite  rajouté  l'aspect  social  que  cela  implique  ,afin  de  mieux  prendre  en  compte  les  facteurs
environnementaux. Car ce qui créé la situation de handicap au final, c'est bien un  environnement inadapté
et non plus la déficience elle-même.C'est pourquoi aujourd'hui nous parlons de « personne en situation de
handicap ». Cette dimension sociale et environnementale du handicap sera confirmée en 2005 avec la loi
« pour l'égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des personnes handicapées».
                         Nous distinguons aujourd'hui, 5 grandes familles de handicap: Moteur, Psychique,Mental,
Sensoriel et les Maladies invalidantes.

                         De nos  jours, la plupart des personnes ont une vision restreinte du handicap, en imaginant
automatiquement  une  personne  en  fauteuil  roulant,  avec  des  malformations  physiques,  ou  une  canne
blanche à la main.

                             Il ne faut cependant pas oublier qu'un handicap n'est pas toujours visible! 80 % à 85 % des
personnes handicapées sont atteintes d'un handicap invisible. 

                             Une majorité pas toujours reconnue et pourtant non négligeable.....
                             On estime à 5 millions le nombre des personnes handicapées en FRANCE.....

                             Des chiffres considérables qui ne cessent de croître, car si  certains handicaps se manifestent
dès  la naissance, beaucoup sont liés au veillissement de la population. A cela s'ajoutent les accidents de la vie
(voiture, sports, maladies...) qui peuvent toucher tout le monde à tout moment.Par ailleurs, un dépistage plus
pointu  et  la  mise  en  évidence  de  nouvelles  déficiences  inconnues  auparavant,  est  également  source  de
croissance des chiffres sur le handicap (Extraits du site 'handicap.fr').



                              
                      Dans les propos ci-dessus, nous voyons apparaître la notion de handicap invisible En ce qui
concerne notre association,FRANCE AVC 21, c'est quelque chose que nous connaissons bien. En effet, nos
différents contacts, échanges avec les  patients, les aidants, les familles ainsi qu'avec nos échanges lors de nos
rencontres (Réunions 'Grand Public', présentation de l'AVC, tenues de stand...) la plupart des personnes
parle des séquelles entrainant des handicaps visbles.
Bien sûr, ces derniers attirent le regard de la population de façon bienveillante, de la compassion mais aussi
parfois, malheureusement, un détournement du regard, une ignorance, un refus de 'voir'.....

                         Mais les handicaps 'invisibles', divers, variés, souvent cumulés, sont, de par leur 'invisibilité',
totalement ignorés entrainant souvent des réactivités que nous pourrions intitulées de 'malheureuses' mais
pas que....
                     Les handicaps invisbles ne sont invisibles qu'aux autres, mais bien subis et ressentis par la
personne concernée.Ils sont présents,  parfois multiples, pesants,  handicapants et  parfois très lourdement
pour la personne. Ces derniers lui limitent durablement ,et au quotidien, des possibilités d'interaction  sans
que l'entourage, même bienveillant, ne puisse comprendre qu'il s'agit bien d'un handicap.
                       Un fauteuil roulant est bien sûr signe d'un handiacap mais il faut évoqer aussi les 80 % des
handicaps déclarés sont invisibles.

                     Le chiffre montre bien, si nécessaire, l'ampleur de la situation au regard et vis à vis de  ces
personnes atteintes mais très, trop souvent incomprises.

                        Pour notre association, les incapacités telles que 'la grande fatigue', des douleurs permanantes,
des troubles de la mémoire, de la concentration, les diverses insensibilités, les nombreux et divers troubles
visuels provoquent, entrainent nombres de difficultés dans les gestes et activités du quotidien, des difficultés
voire  l'impossibilité  de  reprendre  l'activité  professionnelle  ou  de  se  former  pour  un  éventuel  nouvel
emploi.....
                    Une forme d'incompréhension de la part de l'entourage familial, amical, sociétal, professionnel
s'installe autour des personnes victimes de ces handicaps invisibles. Cela a forcément des conséquences sur la
vie des patients et ,à ces handicaps invisibles ,s'ajoute celui du 'regard des autres et du jugement'. Jugement
sévère  laissant  entendre  que   ces  personnes  victimes  de  handicaps  invisbles  peuvent  être  des  malades
imaginaires,  des  paresseux,  des  imposteurs et  que finalement ils  ne cherchent  qu'  à  s'apitoyer sur eux-
mêmes.

                        Nous ne pouvons que nous inscrire en FAUX contre ces attitudes, car dans notre association
nous sommes confrontés à ces femmes, ces hommes qui souffrent, en silence, car contrairement aux idées
reçues, ils ne s'apitoyent pas sur eux-mêmes ! Bien au contraire, ils essayent de trouver la force, la volonté
pour effectuer les tâches de la vie quotidienne et de s'adapter  à cet environnement 'invisble' qui ne leur
laisse surtout  pas le temps de s'apitoyer sur eux mêmes.

                  Individuellement et collectivement, restons vigilants afin de ne pas tomber dans ce travers de la
conclusion hâtive en ignorant tout de la vie rélle des autres.

Le président de FRANCE AVC 21
                         

                     

                    

                                                                                                                   



Hommage à RICHARD FERRAND :

Depuis  quelques  mois,  notre  association  n'a  pas  été  épargnée  par  les  décès.  Lors  de  notre  Assemblée
Générale du    mardi 05 avril 2022  j'avais fait part du décès de notre adhérent RICHAR FERRAND en date
du 03/04/2022 à lâge de 74 ans.
Richard était bien connu de nombre d'entre nous, il nous avait rejoint avec Marie-Claude son épouse depuis
de très nombreuses années suite à l'AVC de Marie -Claude. Il nous avait, à cette période, montré toute sa
détermination, sa pugnacité, son énergie et sa volonté afin d'aider (ce verbe me paraît trop faible quant à son
investissement personnel)  Marie -Claude  à surmonter cet A V C. Toutes ces qualités partagées d'ailleurs
avec Marie  -Claude,  les  soins,  les  aides,  les  conseils  du SSR de DIVIO,  du centre de Créteil,  le  travail
acharné  de Marie -Claude, la surveillance sans faille et sans relâche de Richard  ont permis de voir Marie
-Claude quitter le fauteuil roulant, marcher difficilement mais ensuite se déplacer avec canne et chez elle
pouvoir s'en passer.
Nous pourrions dire qu'à eux deux, ils avaient gagné sur l'adversité de la vie. Mais les épreuves n'étaient
malheureusemnt pas terminées. Richard a été diagnostiqué d'une maladie pulmonaire devant nécessiter une
greffe de l'un des poumons. Une nouvelle bataille s'engageait, examens nombreux, lourds, incertitude quant
à  la  greffe....car  il  y  a  une  limite  d'âge  et  sans   être  âgé  Richard  semblait  l'avoir  dépassée.  C'était
méconnaitre  RICHARD  que  de  le  voir  se  résigner  et  cesser  son  propre  combat  mais  aussi  de  cesser
d'apporter son aide à Marie-Claude. Il démontra avec une farouche volonté que sa forme physique, son état
général  permettait  une  entorse  envers  cette  limite  d'âge.  Il  a  fallu  démontrer,  convaincre  et  la  greffe
finalement  réalisée. Je passe trop vite sur l'attente toujours incertaine du greffon, pouvoir être greffé était
déjà une grande victoire mais sans greffon, une issue que nous pouvons aisément deviné. Ayant rendu visite à
Richard à l'hôpital BICHAT  à Paris, je peux dire qu'il ne doutait pas, il avait l'espoir en lui ancré de la
même façon dont il savait que Marie-Claude remarcherait.

Le jour 'J' de la greffe étant arrivé, ayons une pensée chaleureuse, forte, respectueuse, admirative pour le
donneur mais aussi pour tous les Donneurs avec un grand 'D' car, sans leur générosité des plus gratuites,
tous les espoirs des futures greffées en attente seraient vains. UN GRAND MERCI  A VOUS TOUTES ET
VOUS TOUS.

Richard avait déjà beucoup  agi pour FRANCE AVC mais avec cette greffe, il s'engagea, j'ose dire sans
compter ,avec son état d'esprit militant afin de porter la parole du don d'organes, de la greffe pulmonaire
dans  nombre  de  réunions  sur  tout  le  territoire.  Il  avait  aussi  une  admiration  sans  limite  du  corps
médical,dans son ensemble, l'ayant pris en charge durant toute cette épreuve.

Tout se passait bien malgré les restrictions sanitaires liées à la COVID 19 mais après quasiment cinq ans de
tranquillité,  brusquement  à  la  mi  2021 des  complications  apparurent  liées  à  sa  médicamentation.  Tout
rentrait dans l'ordre courant décembre 2021 et mon dernier échange  avec lui,par SMS interposé, me disait
«  modification en profondeur de mes traitements, cela va bien mieux, je rentre à LAVONCOURT pour
passer les fêtes en famille et ensuite du repos pour récupérer totalement ».

Malheureusement, admis en réanimation au CH de VESOUL le 25/12, il décèdera le 03/04/2022 avec courage
et beaucoup de  lucidité.

Richard restera dans la mémoire collective de FRANCE AVC 21. Nous garderons de lui sa force, sa volonté,
sa pugnacité, son pouvoir de persuation, son engagement, son sens du devoir, de l'organisation , rien n'était
laissé au hasard, sa discipline, son exigence avec les autres mais aussi, cette exigence sans faille avec lui-
même.

Merci à toi, Richard, pour nous avoir montré tous ces chemins. Nous aurions vraiment  aimé faire encore un
bon bout de chemin en ta compagnie......



                                     Rions un peu, c'est excellent pour la santé 

Ah le stress !!!!!  « Faites attention au stress.....mieux faut être en retard dans ce monde , qu'arriver trop tôt
dans l'autre... ».

La taille ne fait pas tout... :  «  L'important ce n'est pas d'être grand mais d'être à la hauteur (Lino Ventura).

                                             :  «   Si vous pensez que vous êtes trop petit pour changer quelque chose, essayer
donc de dormir avec un moustique dans votre chambre ! (Dalaï Lama).

                                                             DOSSIERS

Suite à de récentes lectures, il m'est apparu intéressant de vous en  faire bénéficier  si vous n'en avez pas
encore pris connaissance. C'est un vrai sujet d'actualité et il est toujours intéressant d'en connaître mieux le
fonctionnement avant d'y apporter un jugement qui pourrait s'avérer s'éloigner de la réalité.

En tout premier lieu, un peu d'histoire qui nous fait remonter jusqu'en 1790....Comment sont nés les services
d'urgence ?

Ensuite les différentes dates successives (Journal du mutaliste n° 353).

Et maintenant : Le CENTRE 15 de DIJON A NOTRE ECOUTE (Article publié par le journal le BIEN
PUBLIC et relayé par le service de communication du CHU de DIJON).

Pour  finir  sur  ce  sujet,  un  article  sur  les  nouvelles  mesures  afin  d'améliorer  la  prise  en  charge  des
'URGENCES' afin de toujours gagner du temps, les minutes, les secondes sont précieuses pour sauver des
vies....(Nouvel emplacement pour le stationnement de l'hélicoptère).

                          Mais avant le passage par les URGENCES VITALES, 

                                            la PRĖVENTION est nécessaire

                         Prendre  soin de soi dépend beaucoup de nous même,

       l'Activité physique est un atout pour notre propre santé et pour la préserver.

Bonne lecture de l'ensemble des articles figurant en fin de journal....Et bien sûr,
pour l'activité physique, bonne lecture et MISE EN PRATIQUE......

                                                                                         

                               



  INFORMATIONS SÛREMENT CONNUES MAIS UN RAPPEL PEUT S'AVĖRER UTILE

ARRHES OU ACOMPTE ? Cela nous interpelle toujours....quelles sont les différences ?

Vous trouverez en fin de journal un article relatif  à ce sujet. 

LES HONORAIRES DE DISPENSATION EN OFFICINE : Le saviez-vous ?

Cet article est issu d'un document s'adressant aux 'cheminots retraités' mais, bien sûr, quelque soit sa caisse
d'assurance maladie, nous sommes tous concernés. 

Ne  pas  hésiter à regarder le  'verso'  de  votre  ordonnance,  vous y  trouverez le  coût  de  votre  traitement
mensuel et/ou ponctuel. C'est toujours intéressant de connaitre la valeur des choses même si nous n'avançons
pas l'argent. Par ailleurs, vous verrez la notion 'd'honoraires de dispensation' dont l'article fait état.

DISPOSITIF MON PSY !!!!!

France AVC 21  a très souvent déploré et dénoncé la non prise en charge et donc le remboursement des
honoraires  des psychologues.

Bien sûr, nous n'y sommes pour rien au regard de la décision prise par l'Assurance Maladie mais nous
pouvons , malgré tout approuver et remercier les instances de l'Assurance Maladie pour cette initiative très
bien venue  à fortiori après la crise sanitaire qui a entrainé un 'mal être' pour nombre de personnes. 

Vous verrez dans l'article figurant en fin de journal les modalités de cette pris en charge  et encore bravo à
l'Assurance Maladie !

LA TELEMEDECINE

Dans le domaine de l'AVC, nous connaissons bien le TELE AVC. Il faut préciser que sous l'impulsion de
quelques personnes  qui y ont vu une avancée sasn précédent dans la pris en charge en phase aigüe et
l'égalité des chances  des patients quelque soit leur lieu d'habitat, la Bourgogne  a été dotée très vite de cet
outil. 

En TELEMEDECINE, nombre de mutuelles proposent à leurs adhérents des plateformes de Télémédecine
accessible en permanence répondant, ainsi, à une forme de 'levée de doutes'en cas de symptômes divers.
Bien sûr pas dans le cadre de l'urgenc evitale où, dans ce cas, nous ne le répéterons jamais assez le 15 ou le
112 sont incontournables.

TEMPS DE CONSERVATION DES PAPIERS

Vaste sujet et nous avons souvent des interrogations : Je garde, oui... mais combien de temps, je détruis …

Attention, le délai de conservation est bien sûr le même quelque soit la forme de vos 'documents', version
papier ou dématérialisée.
Voir en fin de journal un article relatif à ce sujet.

                 L'ENVIRONNEMENT ĖCONOMIQUE DANS LEQUEL NOUS VIVONS  
                                        
L'AGRICULTURE,  elle  représente  quoi  en  CÔTE  D'OR ?  (  Voir  l'article  issu  du  journal  Côte  d'Or
magazine).

Place de la SANTĖ et de l'INNOVATION EN SANTĖ dans la métropole de DIJON (Voir les statistiques
issues du journal DIJON MĖTROPOLE

                                                                                   



                           Rions un peu, c'est toujours excellent pour la santé 

Ce qui nous a engoissé  il y a encore peu de temps.... « je m'apprête à remplir ma déclaration d'impots.
Quelqu'un aurait-il un code 'PROMO' ? ».

Sur le même sujet : 

Abattement fiscal:Etat dans lequel se trouve un contribuable qui vient de recevoir son avis d'imposition
(Marc Escayrol).

                               ACTIVITĖS DE L'ASSOCIATION FRANCE AVC 21

Subvention : Pour cette année 2022, la CPAM (Caisse Primaire d'Assurance Maladie) de Côte d'or nous a
renouvellé sa confiance en soutennant, par une subvention,nos actions de Prévention et d'information auprès
des divers publics. Grand merci à cet organisme pour sa fidélité à notre association.
En matière d'Information et de Prévention au regard de l'AVC et plus particulièrement des facteurs de
risque  pouvant  entrainer un  A V C (Accident  Vasculaire  Cérébral)  ou un  A I  T(  Accident  Ischémique
Transitoire) ainsi qu'au niveau de l'identifiaction des principaux symptômes et de la réactivité nécessaire,
nous savons toutes et tous qu'il nous faut persévérer, continuer sans relâche....un citoyen informé, prévenu,
c'est peut-être une vie sauvée ou des séquelles atténuées....

Il nous reste beaucoup à faire mais nous avons pu constater que le premier semestre de cet exercice 2022 n'a
pas été propice à l'organisation de réunions 'grand public' du fait du reliquat des interdits liés à la COVID
19 mais aussi à la période électorale.  En effet,  nous avons pu constater, depuis une longue période,  que
l'année  des élections nationales (Présidentielle et Législatives)  n'est pas du tout favorable à l'organisation
de telles réunions 'Grand Public'. C'est ainsi et nous devons nous adapter. 

De ce constat, nous n'avons, malgré tout, pas baisser les bras et nous avons tenus de nombreux stands dans
nombre de manifestations, nous permettant ainsi de rencontrer le 'grand public'. 

Par ailleurs, afin de toucher un maximum de personnes, toute catégorie d'âge confondue, FRANCE AVC 21
a  mis en place une campagne publicitaire sur les sacs à baguette remis à la clientèle lors de l'achat, au
quotidien, de leur baguette de pain. Cette campagne aura pour thême notre marque page (celui de couleur
rouge) reprenant les principaux symptômes de l'AVC et l'APPEL au 15 et de la mention (simplement une
mention)  du RISKOMETRE dans le  soufflet  du sac.  Diffusion de 10 000 sacs  dans trois  boulangeries :
Boulangerie  du  Suzon  (Chez  MANON)  place  de  la  France  Libre  à  la  Toison  d'Or,  la  petite  MANON,
boulangerie à AHUY et l'Atelier de  MANON (Centre commercial CLEMENCEAU). Cible : tous les publics.
En août, nombre de boulangeries sont fermées, de ce fait,la clientèle de ces trois boulangeries ,n'est pas que
très locale mais vient de différents quartiers . Les dates englobent la rentrée des lycéens touchant ainsi ceux
du lycée Charles de GAULLE situé à proximité de l'une des boulangeries.
Dans ce type de campagne publicitaire, le côté répétitif de l'information fournie permet au message diffusé
de s'ancrer dans l'esprit de nos concitoyens.

 
         Rions  encore un peu, c'est toujours excellent pour la santé et méditons

Bizarrz, bizarre... : « L'ironie, c'est quand tu rentres en priosn pour vol de voiture et que tu en sors pour
bonne conduite... ».

« La perfection est un chemin et non une fin ».

« La danse n'a plus rien à raconter, elle beaucoup à dire » (M. Béjart).                           



              SANTÉ.......ACTIVITÉ PHYSIQUE.......ACTIVITÉ PHYSIQUE.......SANTÉ

                                                         Dernière minute

Un  très  récent  article  paru  dans  actu.orange.fr/france/santé  donne  l'information
suivnate :

Santé : l'activité physique est 'un traitement'qui doit être prescrit par les médecins,
selon la HAS (Haute Autorité de Santé).

« Ce mardi 06 septembre, la Haute Autorité se Santé (HAS) estime que 'l'activité
physique'doit définitivement être considérée comme un traitement à part entière et
être prescrite à ce titre'.

Une  ordonnance  pour  faire  du  sport ?  Selon  la  Haute  Autorité  de  Santé  l'activité  physique  doit
dédinitivement  être  considérée  comme un traitement  à part  entière et  être  prescrite   à  ce  titre  par les
médecins, qu'elle comppte accompagner notamment pour lever certains freins.. L'activité physique 'limite le
rique de récidive de certains cancers du sein, diminue par deux le risque de passage d'un état prédiabétique
à un diabète...'.

Beaucoup de patients éprouvent une certaine appréhension à pratiquer une activité physique alors qu'ils
sont malades ou âgés, tandis que les médecins sont encore peu nombreux à la prescrire affirme-t-elle.

Une palette d'outils à la disposition des médecins

Il y a quatre ans ,  au moins 30 %des médecins déclaraient prescrire de l'activité physique a indiqué le
professeur Dominique Le Guludec, présidente du collège de la HAS lors d'un point presse. Or le rôle du
médecin est  essentiel  pour sensibiliser les  personnes  les  plus  éloignées  de  l'activité  physique  (personnes
atteintes d'une affection de longue durée, personnes souffrant d'une maladie chronique, personnes âgées
fragiles, personnes en situation de handicap).

Pour les aider dans leur mission, la HAS a annoncé la mise à disposition des médecins d'une palette d'outils,
dont ' un nouveau guide de consultation et de prescription médicale d'activité physique chez l'adulte', un
'guide  des  connaissances  sur l'activité  physique  et  la  sédentarité',  des  fiches  et  référentiels  d'aide  à  la
prescription. 'Il faut que le médecin soit convaincu pour être convaincant', a insisté le professeur François
Carré, cardiologue et médecin du sport au CHU de Rennes et professeur émérite à l'université de Rennes 1.

Article intéressant et attendons les mises en œuvre. 

Cela ne peut que conforter nos démarches lors de nos activités Information /Prévention durant lesquelles
nous attirons l'attention de nos interlocuteurs sur un des factuers de risque qu'est la Sédentarité et l'absence
d'activité physique.
D'autre part, nous insistons toujours sur le fait que l'activité physique participe à l'amélioration de nombre
de facteurs de rique pouvant déboucher sur un AVC : l'hypertension , le diabète, l'excès de choletérol,la
sédentarité....et bien sûr aussi le rique de récidive après un AVC ou A IT.

     





























    POUR SE DISTRAIRE,  SE DĖTENDRE....

Pour  les  amateurs  ou  plus  de  chants,  d'opéras,  de  concerts,  de  danse...ne  pas  hésiter  à  consulter  le
programme 2022/2023 de l' O D (Opéra de Dijon-auditOrium/granD théâtre).

La musique, le chant....sont excellents pour la santé, la détente (Voir article en fin de journal).

Par ailleurs l' O D est partenaire du CHU de Dijon et intervient plus particulièrement dans le service de
néonatalogie.
A mentionner également que certaines de nos informations sont relayées par les services de cet organisme et
que nos documents informatifs sont en distribution au service 'billetterie' .

Bien évidemment, l'auditorium est accessible. Certains spectacles sont données en audiodescription avec le
progarmme en braille.Cette saison, un spectacle sera proposé avec gilets vibrants et l'accueil sera fait en
langage des signes.
A noter également une réductions de 50 % pour les personnes en situation de handicap, réduction valable
aussi pour l'accompagnateur.
Le Grand Théatre fait et fera encore l'objet de plusieurs phases de travaux. Pour l'instant son accessibilité
pour certains handicaps n'est pas possible. Je me rensiegnerai , si dans l'avenir, il deviendra accessible à
toutes et à tous.

                                                      LE VAISSEAUN N°35
                                 AVRIL,MAI,JUIN, JUILLET,AOÛT,SEPTEMBRE 2022

                                 Ont participé : Pascale, Gisèle, Eric, Jean-Pierre, Alain.

                                              associationfranceavc21@gmail.com
                                  03 80 29 32 45 : en cas de non réponse : 06 62 69 83 11
                                 Toute reproduction est autorisée et même recommandée
                         Ne pas hésiter à diffuser ce journal autour de vous. Merci d'avance

Ce numéro 35 de notre journal 'LE VAISSEAU' devait paraître fin juillet 2022. Pour diverses raisons, cela
n'a pu se faire. De plus, vous avez pu vous rendre compte qu'il n'a pas l'aspect professionnel des autres fois.
Nous regrettons  ces désagréments et nous nous efforçons de trouver des solutions pour les éditions à venir.

                                            Continuez à prendre soin de vous et des autres

     Certains gestes barrières, la vaccination sont des barrages à la cohorte des virus hivernaux : COVID 19,
                                                grippe et leurs variants et sans doute bien d'autres encore .

                                                    BELLE SANTĖ A VOUS TOUTES ET VOUS TOUS       
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